

Boom en generación de empleo precario (El Financiero 14/05/12)

Boom en generación de empleo precario (El Financiero 14/05/12) Eduardo Jardón Lunes, 14 de mayo de 2012 Un millón 471 mil trabajadores ganan hasta 2 salarios mínimos. Dos terceras partes no cuentan con la seguridad social. La economía informal supera a gobierno e IP en creación de plazas. La generación de empleos en México se está concentrando en los de menores ingresos y sin seguridad social, revelan cifras del mercado laboral. Además, el sector informal supera a las empresas y al gobierno como fuente de creación de trabajos. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el número de ocupados en el país creció en un millón 717 mil entre el primer trimestre de 2011 y el mismo periodo de este año. Según las cifras del organismo, el número de personas que laboran se elevó de 45 millones 430 mil 178 a 47 millones 147 mil 240 en el periodo de referencia. El mayor crecimiento se presentó en los empleos de menor remuneración. Así, el personal con ingresos de hasta dos salarios mínimos (tres mil 630 pesos al mes como máximo) se incrementó en un millón 471 mil; es decir, 85 por ciento del aumento en la población ocupada se observó en este nivel de ingreso. Con ingresos de más de dos hasta tres salarios mínimos (de tres mil 631 hasta cinco mil 445 pesos), el número de trabajadores aumentó en 325 mil en el periodo mencionado. Por el contrario, la cantidad de personas con ingresos de tres a cinco salarios reportó un descenso de 612 mil 446, y las que ganan más de cinco salarios bajó en 18 mil 642. Otras cifras que dan cuenta de la situación precaria del empleo en México tienen que ver con el acceso a instituciones de salud. En el país, dos terceras partes de los trabajadores no cuentan con este servicio. En el último año, del millón 717 mil personas que se incorporaron al mercado laboral, sólo 531 mil 533 lo hicieron en actividades que cuentan con servicios de salud y el resto, un millón 171 mil 863, 68 por ciento del total, fue sin esta prestación. Los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) arrojaron que el número de habitantes que se desempeña en el sector informal de la economía sumó 13 millones 702 mil al primer trimestre de este año. Esta cifra reportó un aumento de 763 mil respecto al registro del primer trimestre de 2011. Con esta variación resulta que en este sector se generaron más trabajos que en empresas y negocios, con una cifra de 593 mil 538, y en instituciones privadas y públicas, con 163 mil 522. La tasa de empleo informal se ubicó en 29.06 por ciento en el primer trimestre de este año, superior a 28.48 por ciento del mismo lapso de 2011. A nivel estatal, las tasas de informalidad más elevadas se observaron en Tlaxcala, con 41.76 por ciento; Hidalgo, 35.76, y Oaxaca, con 35.62 por ciento.